

# El mundo despide hoy a Jorge Amado

Estado brasileño de Bahía decretó tres días de duelo oficial por la muerte del autor de "Doña Flor y sus dos maridos" y "Gabriela, clavo y canela"

(AGENCIAS) - Una multitud de amigos y admiradores despedía hoy en Salvador, capital del estado ce Bahía, a Jorge Amado, el escritor más popular de Brasil, fallecido ayer a sólo cuatro días de cumplir 89 años.

El cuerpo de Amado, el escritor brasiliense más conocido en el mundo, será cremado hoy a las 16 en el cementerio Jardín de Saudade y, a su pedido, sus cenizas serán espesadas al pie de una pluma de manga en el jardín de su casa, en Salvador.

Su compañera durante 56 años, la escritora Zélia Gattai y sus dos hijos, Paloma y José Jorge, retomaron hoy a las 8 al Palacio de la Alimentación, antiguo residencia de los gobernadores de Bahía, donde son velados los restos de Amado.

"La sensación que tengo es de que estoy en un palco, interpretando una escena. Yo llego justo al colchón y no consigo ver a mi madre. El vivió muy bien y detestaba el hecho de ser viejo y la idea de la muerte", señaló Paloma Jorge.

LA ESTRELLA, Ver pasarse

Amado.

Cientos de bahianos, entre ellos muchas mujeres con sus típicas vestidas blancas, despidieron al escritor que convirtió el pueblo brasiliense en protagonista de la literatura nacional. A media mañana, el público formaba una fila que iba desde el salón principal a cinco cuadras del Palacio de la Alimentación.

Amado murió ayer a las 9.30 horas en el Hospital Alianza de Salvador, a causa de un paro cardiopulmonar. Los últimos de Amado fueron traducidos en 55 países a 49 idiomas y fue recientemente candidato al Premio Nobel de Literatura. Sus novelas "Doña Flor y sus dos maridos" y "Gabriela clavo y canela" fueron llevadas al cine, el teatro y a la televisión, y se convirtieron en personajes muy populares.

En los últimos meses, Amado tuvo varios problemas de salud debido a su gusto por el algodón y su crónica obesidad. Además, hace un año tuvo un problema en sus ojos que le impidió disfrutar de una de sus mayores placeres, la lectura.

Muy supersticioso, como buen bahiano, ya no le gustaba celebrar sus cumpleaños. "Para qué conmemorar la decadencia". Por más viejo que uno pueda ser, al tiempo de irida que tenemos es muy breve. Definitivamente, ¡nunca es una criatura muy desagradable!", señaló, en una de las últimas entrevistas que concedió.

## ESCRITORES LLORAN SU PARTIDA

Anrach, al enterarse de la muerte de Amado, el popular cantante Coelhão Vébés interrumpió su show en Salvador y se dirigió a él. "Dedico la canción "Loarito" para el gran ciudadano de Bahía que cobra de folclor".

Fue uno de los mayores intérpretes de Brasil y tuvo el coraje de pintar a Brasil con sus colores reales", señaló el presidente de Brasil, Fernando Henrique Cardoso.

El Premio Nobel de Literatura, el portugués José Saramago, señaló que "murió un gran escritor brasiliense, un gran escritor de lengua portuguesa y

también un gran escritor universal".

Para el escritor Paulo Coelho, "difícilmente Brasil verá, en ninguna generación, un escritor tan completo y un ser humano tan generoso. Jorge Amado fue, y continuará siendo, el mayor escritor brasiliense".

El escritor pernambucano Maricí Verguts Usoa señaló: "Jorge Amado fue uno de los más grandes escritores de nuestro tiempo, que difundió el mito brasiliense en los cinco continentes y en todos los idiomas modernos. Yo personalmente estoy muy agradecido con Jorge Amado, quien comparte su amabilidad y generosidad cuando yo estaba investigando para un libro en Bahía", dijo Verguts Usoa, cuya novela "La guerra de las naciones" relata una batalla entre el ejército y los indios religiosos en el noreste de Brasil.

"El conquistó el mundo con su sentido del humor, su amor por la vida, las mujeres, la comida y su Bahía natal", agregó.

"Fue una persona que me ayudó mucho y un gran consejero", comentó el cineasta Nel-



Jorge Amado, el más reconocido escritor brasileño, falleció ayer a los 89 años.

son Pereira dos Santos, quien adaptó para la pantalla las novelas de Amado "Juliolândia" y "Tenda de los Milagros". "Fue muy importante para el cine brasileño".

El gobierno del estado de

Bahía declaró tres días de duelo por la muerte del novelista, mientras miles de brasileños se congregaron en la capital estatal de Salvador, para despedirse de su ídolo ante su creación.

## El Mundo despide hoy a Jorge Amado [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

El Mundo despide hoy a Jorge Amado [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile